

Demandan la intervención de Lucas García para liberar a Valentín Ferrat

Gral. Romeo Lucas García
Presidente de Guatemala
Palacio Presidencial
Guatemala Guat.

Sr. Presidente: Le hemos enviado ya un telegrama expresando nuestra honda preocupación por la suerte del periodista Valentín Ferrat Roi miembro de nuestra Asociación de Corresponsales Extranjeros en México (ACEM). Le hemos pedido de intervenir personalmente en favor de la inmediata liberación del colega Ferrat que fue a Guatemala en funciones profesionales. Le hemos pedido informarle al respecto porque nuestros miembros que son 130, están preocupados e inquietos. Le reitero, con urgencia, su excelencia, nuestra súplica de ayudar a la liberación del periodista Valentín Ferrat concorde a los derechos humanos y libertad de trabajo periodístico. Atentamente Juka Julius, presidente de la ACEM.

Información y Promoción Editorial (SIPE), con sede en México, donde tiene asilo político, fue según las informaciones que tenemos —detenido en Guatemala cumpliendo misión periodística—.

Mandamos telegrama al general Romeo Lucas García, presidente de Guatemala, pidiendo su inmediata liberación, a base de respeto a los derechos humanos al libre ejercicio del trabajo periodístico. También pedimos ayuda y buenos oficios al canciller de México, Jorge Castañeda. Estas gestiones hasta ahora no han dado frutos y todos nuestros 130 miembros están extremadamente preocupados por la suerte de Valentín Ferrat. Sabiendo de la postura permanente del SIP en favor de la libertad de prensa y el libre ejercicio del trabajo periodístico le rogamos atentamente de intervenir frente a autoridades guatemaltecas en favor de la libertad inmediata de Valentín Ferrat. Estimamos muchísimo toda información respecto a su gestión.

En nombre de la Asociación de Corresponsales Extranjeros en México le quiero informar que nuestro miembro, el Sr. Valentín Ferrat Roi, periodista activo e íntegro, corresponsal del Sistema de In-

EXCELSIOR

Pronta Libertad de Valentín Ferrat Exigen a Lucas García

La Asociación de Corresponsales Extranjeros en México exigió ayer la inmediata libertad del periodista Valentín Ferrat, arrestado recientemente por el gobierno de Guatemala, cuando se hallaba en esa nación en cumplimiento de funciones profesionales.

Djuka Julius, presidente de la citada asociación, dirigió sendos mensajes al general Romeo Lucas García, Presidente de Guatemala, y a la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), en los que denuncia el arresto de Ferrat y exige su liberación.

Julius expuso a Lucas García que los 130 integrantes de la Asociación de Corresponsales Extranjeros

en México están consternados por la suerte de Ferrat. "Le reiteramos, con urgencia, Su Excelencia, nuestra súplica de ayudar a la liberación de Ferrat, concorde derechos humanos y libertad del trabajo periodístico", puntualizó.

En el cablegrama enviado a la SIP, los corresponsales extranjeros dan cuenta que Ferrat obtuvo asilo político en México y que permanece en este territorio en calidad de corresponsal del Sistema de Información y Promoción Editorial (SIPE). En cumplimiento de labores ordenadas por su empresa, el periodista viajó a Guatemala donde fue detenido, sin que se conozcan las acusaciones que pesan sobre él.

UNO MASTUWO

ARGENTINA VENDERÁ GAS A EU

BUENOS AIRES, 16 de diciembre (AP).— Un consorcio de empresas estadounidenses y argentinas dio a conocer hoy un proyecto para la exportación de gas natural licuado a Estados Unidos, que requeriría una inversión de 2 mil 300 millones de dólares. El proyecto, denominado *Argentina Lng-1*, es según sus patrocinantes el más importante contrato para la venta de gas natural a Estados Unidos. La operación está supeditada a la aprobación final de las autoridades de Washington y Buenos Aires. El grupo empresarial que interviene en la operación está formado por las empresas Edesa y Socm, de Argentina, y por las firmas estadounidenses Interstate Company, de Houston, Tejas, y Appalachian Company, de Columbus, Ohio.

EL DIA

Decrece la participación de Argentina en el comercio mundial

BUENOS AIRES, 16 de diciembre (Especial de IPS). — De haber mantenido la Argentina en el comercio mundial la posición que ocupaba en la década de 1930, hoy debería exportar por un valor de 50 mil millones de dólares, en lugar de los ocho o diez mil millones que vende actualmente al exterior.

Medida por ese indicador, la Argentina debería ser un país cinco veces más grande de lo que realmente es en la actualidad.

En los últimos 40 años, la Argentina estuvo lejos de acompañar el ritmo de

crecimiento del resto del mundo —o por lo menos de los países que lograron su industrialización— por lo que hoy su participación en el comercio mundial es de apenas el 0.5 por ciento en contraste con el 2.4 por ciento de la década del treinta.

El país ya mostraba un notable atraso en la industrialización en los años 30, cuando se produce una serie de modificaciones en las relaciones internacionales.

Esto determinó que Argentina no afrontara los cambios producidos en escala internacional, permaneciendo anclada como proveedora de bienes cada vez más depreciados, mientras el mundo se encaminaba a la acumulación de capitales que determinaba cambios en la composición del comercio internacional y por ende, en la distribución de los beneficios obtenidos por diversas vías.